



# 7

## Biovías

A eso equivale la inversión de 2 mil 300 millones de dólares que suma el Plan Más Movilidad.

Pablo Carrasco Pérez  
pablo.carrasco@diarioconcepcion.cl

La próxima, en particular el lunes, se publicarían los llamados a licitación para la construcción de los tres nuevos Corredores de Transporte Público que, a través de la vía de Concesiones, se materializarán en la zona.

Se trata de la millonaria inversión (341 millones de dólares) para la Ruta 160, en el tramo Daniel Belmar en San Pedro de La Paz hasta el Parque Industrial en Coronel; la Ruta 150, entre la Rotonda Bonilla y el enlace a Penco, en Penco y en la Autopista Concepción-Talcahuano, en el tramo desde el Enlace O'Higgins y el ingreso a Paicaví.

Así lo confirmaron fuentes de Diario Concepción, quienes ratificaron que tras la Toma de Razon que hizo Contraloría de las bases para los respectivos llamados, ahora sólo queda materializar este proceso, lo que se hará la próxima semana.

### Más Movilidad

Por eso, en la séptima sesión de la mesa ejecutiva del Plan Más Movilidad, realizada este miércoles en Concepción, las caras de las autoridades mostraban la alegría por haber dado un paso más en propósito de lograr soluciones concretas que resuelvan de fondo el tema de la congestión y mejora a la movilidad de las personas en el transporte público y lograr nuevas y nuevos usuarios, dada la millonaria inversión que se realizará en la cartera de 29 proyectos que incluye el Plan, como lo recalzó el Subsecretario Jorge Daza.

"Hoy día podemos informar que el 92% de los proyectos que están asociados a la cartera de Más Movilidad - que son 29 proyectos que suman más de 2.700 millones de dólares- ese 92% ya tienen financiamiento, y que un 89% de los proyectos tienen algún avance de gestión, lo que nos permite indicar que esto es una solución concreta y que nos puede ayudar a ver una mejora definitiva a los problemas de movilidad en la Región", indicó el representante del ministerio de Transportes.

En este sentido, la delegada presidencial, Daniela Dresdner, resaltó el trabajo y esfuerzo realizado

RUTA 160, RUTA 150 Y AUTOPISTA CONCEPCIÓN-TALCAHUANO SERÁN INTERVENIDAS PARA FAVORECER EL TRANSPORTE PÚBLICO

# Llamados a licitación de tres nuevos corredores se realizarán la próxima semana



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

Fuentes de Diario Concepción confirmaron que tras la Toma de Razon de Contraloría la apertura de los procesos será a la brevedad.

En tanto, autoridades señalaron que el 92% de los proyectos del Plan Más Movilidad tienen asegurado su financiamiento.

para asegurar los recursos y que en ese ámbito el Plan Más Movilidad es por lejos la iniciativa que más recursos ha logrado generar.

"Al principio del Plan Más Movilidad nos decían que teníamos que hacer algo como Biovías. Esto es algo mucho más grande que Bio-

vías. Estamos hablando de una cantidad de recursos que es siete veces Biovías, que va a implicar cada año una inversión que es similar a la de Biovías durante siete años. Y en ese sentido decir que esto es un avance concreto para la región del Biobío y que sin duda esperamos que rápida-

mente esto se pueda empezar a percibir en la ciudadanía", expresó Dresdner.

### Innovación pública

Yes que el Plan Más Movilidad ha permitido sólo en base a gestión y al compromiso de distintos ministe-

### Próximas reuniones en comunas

Descentralizar es lo que se busca también, por ello, las próximas citas de la mesa ejecutiva se harán fuera de Concepción.

### Economía se suma al Plan Más Movilidad

Dado que el Plan de Industrialización propone acelerar algunas obras viales.

rios y servicios públicos, además de de la delegación presidencial, el gobierno regional y municipios destrabar una serie de proyectos que estaban rezagados o simplemente no existían y por ello, el funcionamiento de la Mesa fue destacado por el gobernador regional, Rodrigo Díaz, quien la calificó como una innovación de política pública.

"A mí me parece que sin tener la potencia de la cuña de lo que se puede decir rápido del titular, esto es hacer las cosas en serio. Se puede hacer mejor, por cierto, y quienes vengamos aportarán su riqueza, pero hemos producido una innovación en la forma de hacer política de transporte en la región del Biobío".

### Recaudo electrónico

Este es otro de los anuncios que se espera se pueda realizar este año. Nos referimos al llamado a licitación para implementar en el sistema de taxibuses de la zona el pago mediante tarjeta, al igual que en el Biotren.

Sobre esto, el subsecretario Daza, pese a que quedan 6 semanas para el fin de año, mantuvo los plazos y aseguró que en diciembre de 2025 el pago electrónico de la tarifa estará operando en el Gran Concepción.

"Lo dijimos hace un tiempo atrás que a finales del año 2024 íbamos a tener una licitación y que el recaudo electrónico va a funcionar a finales del año 2025, esos plazos siguen vigentes y que necesitamos también efectivamente tener la toma de razón. Ya tenemos las bases de la licitación en la Contraloría General de la República, inmediatamente que tengamos la toma de razón vamos a hacer la licitación y eso todavía nos pone en los mismos plazos que indicamos: finales del año 2025 el financiamiento del recaudo electrónico en todo el transporte público de Gran Concepción", cerró el Subsecretario de Transportes.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
contacto@diarioconcepcion.cl